

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y del Hemisferio de Levante

## La Asunción de la Virgen

La gloria que goza en el Cielo la Reina de los Angeles celebra mañana la Iglesia, bajo el título de la Asunción, que ocurrió al tercero día de su tránsito, a la cual asistieron los Apóstoles y discípulos de Cristo, pues aunque estaban esparcidos por todo el orbe, fueron llevados por ministerio de ángeles. Llegó el día tercero el Apóstol Santo Tomás, que por disposición divina, no se encontró en el tránsito, y sintiendo en extremo no haber presenciado la muerte de su querida Señora y Maestra, deshaciéndose en lágrimas pidió para su consuelo que le de asen venerar el preciosísimo cuerpo. Condescendiendo los demás Apóstoles con su devota petición, abrieron el sepulcro, del cual salió un olor celestial, y no encontraron sino las sábanas y lienzos en que había sido envuelta La Virgen había resucitado, siendo elevada al Cielo en cuerpo y alma. Su triunfo fué el más festivo que contempló la tierra, pues al de Jesucristo asistieron los ángeles y al de María el mismo Cristo y los ángeles todos asombrados de ver la majestad y grandeza de la Virgen Madre, y Cristo la entró en su celestial Reino y la presentó a su eterno Padre. Fué el tránsito de la Virgen cuando ésta contaba setenta y dos años de edad. La fiesta de la Asunción de María fué siempre de las más solemnes de la Iglesia, y la mayor parte de las Catedrales están dedicadas a la Madre de Dios en este glorioso misterio.

## La traida de aguas

### Cesión de proyectos

En el Ayuntamiento, ante el notario señor Hervias y con asistencia, por el Concejo, del Alcalde y varios ediles, y por parte del Sindicato Agrícola de su Presidente y de varios consejeros, tuvo lugar hoy la cesión, a dichos organismos, de los proyectos de canalización para las aguas del Talyllia y las procedentes de Guardamar.

La Federación Nacional de Industrias había dado poderes a su consejero-delegado don Ramón Bergé.

Nuestra enhorabuena a Cartagena y sus campos, por este nuevo paso, que denota la actividad con que se labora por dotar a una y otros de agua para beber y para regar.

## El banquete a Don Alfonso Torres

Existe una animación extraordinaria por el banquete que en honor de don Alfonso Torres se ha de celebrar el día 18 a las 9 de la noche.

Aunque el sitio no está definitivamente acordado es lo más probable, dado el número de comensales, que éste tenga lugar en el hermoso paseo de la calle Real.

El acto estará amenizado por la «Agrupación Musical» del maestro Lázaro que desinteresadamente y en obsequio al señor Torres se ha ofrecido a hacerlo.

Sabemos que ya no solo de esta ciudad y su campo concuerda el gusto de las personas, sino de muchos pueblos de la Región.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN De Barcelona ha venido nuestro paisano D. Juan Parra Rodríguez.

LETRAS DE LUTO En la parroquia castrense de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana un funeral en sufragio del alma de nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Tomás Carlos-Roca y González, Intendente General de la Armada, que falleció el pasado día 9.

A su hija, nietos y demás familia reiteramos nuestro sentido pésame.

En Madrid, tras de rapidísima enfermedad, ha fallecido el teniente coronel de Infantería don Antonio Trucharte, persona de revelantes cualidades y hartamente conocida en esta ciudad donde residió largo tiempo y fué uno de los fundadores de la Institución de Exploradores Cartageneros.

Su muerte, al ser conocida en esta ciudad, causará general sentimiento, pues el señor Trucharte gozaba general simpatía que supo captarse en ésta en el tiempo que en ella vivió.

Descanse en paz su alma y su familia reciba la expresión de nuestro pésame más sentido.

## La verbena californiana

En las noches del 20 y 21 tendrá lugar en el paseo central del Muelle de Alfonso XII, como tenemos dicho, una gran verbena organizada por la Co-rradía Californiana y cuyos productos se destinan al mejoramiento de la procesión del Miércoles Santo.

No hay que dudar que estando organizada por los californios y destinándose los productos que se obtengan a lo que se destinan, el éxito está descomulgado.

Se instalarán puestos en los que bellísimas señoritas de lo más distinguido de nuestra sociedad, expenderán diferentes artículos.

## DE MUSICA

Con satisfacción—como aficionado que soy al arte musical—he visto la constitución de esa agrupación musical que merced a la buena voluntad del joven músico don Eduardo Lázaro ameniza los jueves y domingos el paseo del Muelle.

Ello nos ha hecho pensar que, también con un poco de buena voluntad e interés, se puede constituir una banda a la que pudiéramos llamar municipal.

Cartagena tiene un buen número de músicos retirados de Ejército y Marina, que con algunos militares, siempre que las superiores autoridades dieran el permiso, y con otros paisanos seleccionados, pudieran formar esa entidad convenientemente uniformada.

Para ello sobraría conque el Excmo. Ayuntamiento asignara X subvención, teniendo la banda la obligación de amenizar todos aquellos actos oficiales organizados por el Municipio.

Esta idea, que desde hace mucho tiempo venimos exponiendo, no dudamos que ocupando ahora la alcaldía un hombre tan dispuesto a hacer todo el mejoramiento que pueda por su tierra, cual es don Alfonso Torres, podría ser recogida y Cartagena al igual que las mayores de las poblaciones de España tendría su banda.

El ejemplo no puede estar más patente: con un pequeño esfuerzo y con entusiasmo el señor Lázaro ha logrado llevar al Muelle una estable agru-

pación musical y esta misma aumentada en número de profesores con paisanos y retirados pudiera ser el jalón para la constitución de una banda municipal, que en bien poco tiempo alcanzaría a no dudar grandes éxitos toda vez que los que la formasen serían ya profesionales y no habría que comenzar con el plan de estudios. ¿Hace?

### Saxofón

Mañana noche de 10'30 a 12'30 la «Agrupación Musical» que dirige el maestro señor Lázaro ejecutará en el Muelle de Alfonso XII, el siguiente programa.

«El Gaitero» pasodoble, Farzún; «La Verbena de la Paloma», Fantasía, Bretón.

Mari Celi, Polka de concierto, Costo.

«La Montería», Foxtrot, Guerrero. «Gigantes y cabezudos», selección, Caballero.

«Anís Tenis», pasodoble, Miralles.

**Hotel Reina Victoria**  
Recientemente inaugurado  
Se sirven cubiertos por abono a domicilio y en el Hotel a 90 ptas. los 30 cubiertos  
Carmen 2.º - 4 - 6  
PLATO DEL DÍA 15  
**Prolla a la Valenciana**

## Información de Marina

Debe presentarse en este E. M. para recoger un documento el coronel retirado de Infantería de Marina don Joaquín Sánchez Pujol.

—Se ha presentado en este E. M. el escribiente de la Armada don Luis Pedreño que viene destinado a este Departamento.

—Ha llegado de Barcelona el transporte de guerra «Almirante Lobo».

—Se dispone que el Teniente Médico don Justino Fernández-Campa Fernández cese en el Departamento del Ferrol y embarque en el acorazado «Alfonso XIII», en relevo del Oficial Médico del mismo empleo don Saturnino Casas Sánchez, a quien se le ha concedido licencia por enfermo.

—Cesa en la Penitenciaría Naval militar de Cuatro Torres y pasa destinado a este tercer regimiento el teniente de Infantería don Blas Cánovas Martínez.

—Se dispone que el marinero radiotelegrafista Antonio Cascales Hernández desembarque del guardapesca «Dorado» y sea pasaporteado para el Departamento de Cartagena, para embarcar en el submarino B-5.

—Se concede un crédito de 24.208,75 pesetas para la construcción de tanques adicionales y de una carbonera en el dique flotante, de 6.500 toneladas, de Cartagena.

—En 23 del mes actual cesa en la situación de reserva y pasa a la de retirado el Coronel Médico de la Armada don Pedro Arnau y Andrés.

—Se dispone que el Comandante Médico don José Rueda Peña pase a ocupar el destino de Auxiliar del Negociado segundo de la Sección de Sanidad del Ministerio.

En tercera plana originales de interés

DESDE MADRID

## Las Ideas dan su fruto

No digo nada nuevo afirmando que hoy la Prensa lo hace todo, lo absorbe todo. No hay vida intelectual ni vida moral apenas fuera de la Prensa. El periódico discurre por sus lectores y despierta en el corazón de la multitud los afectos o los odios que siente el que escribe. Los periódicos al inventar ciertos horrores rodean determinadas figuras de sombras negras y de vahos sangrientos. Es sencillamente inícia la labor de esa Prensa, pues que tiende a subvertir el orden social, presentando a los criminales como víctimas y a los instrumentos de la autoridad como verdugos.

Y repárese que el anarquismo es, como el problema social de todo el mundo. No se limita a una nación ni a un territorio. Criaderos de anarquistas y cómplices de anarquistas, puede haber en un país muy desordenado y muy malo, y luego trashumar es a gente a cometer sus crímenes en pueblos muy ordenados y muy buenos. Las leyes de estos pueblos, solas, no valen si los demás no ayudan.

Puesto que es internacional la secta, internacionales deben ser los remedios. Los remedios morales o preventivos han de buscarse en la Religión, en la Iglesia, que es de todos los países y de todos los tiempos. Respecto a los materiales, los pueblos que sufren el daño son los que han de ponerse de acuerdo para determinarlos, aunque bien poco podrían conseguir fiándolo todo a los castigos. El mundo moderno produce hombres a quienes no es posible castigar en manera alguna, porque el mayor castigo de todos es la muerte, y en esta sociedad hay muchos que consideran la muerte como un premio o como un descanso.

¡Morir! La vida es triste y negra, las penas son muchas, los dolores no tienen consuelo para el que no cree ni espera. ¡Morir! Hay muchos desesperados que buscan la muerte en el cañón de la pistola, o bajo las ruedas de un tren, o en el despeñadero de un puente o de un quinto piso. Esos desesperados son de la clase de inofensivos. Mueren sin culpar a nadie, más que a la naturaleza o a la vida, de su desgracia.

Mas ¡ay de los que culpan de su desgracia a los hombres! porque cuando se deciden a hacer dimisión de la vida buscan algo más. Quieren unir al placer de la posible muerte, el placer de la venganza y quieren morir, matando. Se van a los infiernos haciendo estragos en el camino.

MIGUEL PENAFLORES

## Las regatas de mañana

Como anoche anunciábamos, mañana tarde se celebrarán regatas a remo en nuestro puerto, organizadas por el Real Club.

El programa definitivo es el siguiente:

Primera regata.—Final de eliminatoria en canot de regatas.

Recorrido: 1.000 metros con una virada.

Premios: 1.º Un objeto de arte, donado por el Excmo. señor don Adolfo Gómez Riba, Comandante General del Arsenal, y 3 medallas de plata.

2.º—Tres medallas de cobre.

Segunda regata.—Para chinchorros de guerra con un solo tripulante, y 2 remos sin timonel.

Distancia: 600 metros con una virada.

Premios: 1.º—45 pesetas.

2.º—30 ptas.

3.º—15 ptas.

Tercera regata.—Para canoas de seis remos de punta y timonel, tripuladas por señoritas y patroneadas por socios del Club.

Recorrido 1 000 metros con una virada.

Premios: 1.º Copa del Excmo. señor Capitán General del Departamento, don Juan Bautista Aznar, y siete escudos.

2.º—Siete escudos.

Cuarta Regata.—Match de desafío entre la nueva piragua del Club y la «Nere» tripuladas por socios.

Recorrido: 600 metros con una virada.

Premio:—2 copas de plata.

Quinta Regata. Para botes de guerra con doce remos y timonel.

Recorrido: 2.000 metros con tres viradas.

Premios:—1.º 100 pesetas.

2.º, 75 pesetas.

3.º, 50 pesetas.

Terminadas las regatas, de 8 a 10 de la noche se celebrará la acostumbrada mailinée.

## T. S. H.

### Radio-Cartagena

E. A. J. 18 - Ondas 835 metros - Un kilovatio en generador - Emisiones diarias de 8'30 a 10 de la noche.

Programa para mañana domingo:  
El Húsar de la Guardia, fantasía de Giménez; La Reina Mora, fantasía de Serrano; Por ti, serenata de Pacheco; Alma, mazurca de concierto de Pacheco; La Calesera, pasodoble de Alonso; Currita, foxtrot de Pacheco.

Programa para el lunes día 16:  
La Balada de la Luz, fantasía de Vives; Las dos Princesas, fantasía de Caballero; Oquendori, pasodoble de Roig; Flor o mujer, vals serenata de Molgosa; Acharos, foxtrot de Pacheco; Amos Anda, schotis de Pacheco.

### El Portátil Ideal

Así se titula la descripción que aparece en el número de «Radio Ciencia Popular y Tele Radio» que se pone a la venta esta semana de un aparato que verdaderamente merece el calificativo de «el portátil ideal», pues de unas dimensiones reducidas y de muy poco peso, es verdaderamente un aparato portátil. Su construcción es muy sencilla y todos los componentes incluso antenas y teléfonos van dispuestos en la misma caja que el receptor, propiamente dicho.

En este número se publican otros artículos de gran interés para todos los radioaficionados como la continuación de «La naturaleza de la corriente de alta tensión destinada a la emisión», «Un emisor eficaz para radiotelegrafía y radiotelefonía en ondas cortas y pequeña potencia», por E. A. R. 9; «Funcionamiento de la reacción»; «El constructor práctico», «De Polo a Polo» y «Dr. Radio dice».

## ESTERILIDAD

Con frecuencia desaparece la causa

la señora toma el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER